

**CONCEJO MUNICIPAL  
LA HIGUERA**

SESION EXTRAORDINARIA N° 3  
19 DE NOVIEMBRE DE 2021

En La Higuera, siendo las 11,12 horas del día Miércoles 6 de Octubre de 2021 , Presidente de Concejo Municipal don Yerko Galleguillos Ossandón da comienzo a la sesión extraordinaria N° 3, la que cuenta con la asistencia de los concejales señores: Ivana Godoy Ahumada, Jorge González Alarcón , Urbano Morales González , Beatriz Hernández Azócar y Oscar Aviléz Stuardo . Ausente concejal Roquer González Rojas

Actúa como Secretario don Vardo Flores Tabilo

**Tabla a Tratar:**

**1. Plan anual de Desarrollo Educativo Municipal ( Padem) 2022**

Concejala Hernández dice relacionado con el Padem 2022 estoy un poco ..., , porque el Departamento de Educación solicito 510 millones de traspaso de municipio al departamento de educación, pero se me dice por don Sergio Díaz que el municipio tiene para traspasar 442 millones, ese es su presupuesto de acuerdo a presupuesto de educación eso corresponde a la carga horaria y personal, van a faltar 62 millones para cubrir gastos de educación, la idea es traer alguien desde el departamento para las consultas pertinentes y ver los montos y poder salir de esa duda, recuerdo se nos dijo en sesión de comisión se nos informó por el departamento de educación el aumento de la carga horaria

Se presentan Aliro Godoy y Yazna Hernández del Departamento de Educación

Concejala Hernández dice la consulta es cuál es el presupuesto que se va a mantener, era de 510 millones y el área municipal contempla 442 millones

Aliro Godoy dice Yazna estuvo haciendo unos ajustes de ítems para poder llegar a lo que considera el área municipal de 442 millones

Concejal Aviléz dice cuál es la propuesta de Educación ahora, para poder llegar a los \$ 442.000.000

Aliro Godoy dice Yazna tiene más claro eso

Concejal González Rojas dice tiene que reflejarse esos \$ 442.000.000 en el PADEM y habérsenos entregado un nuevo presupuesto

Aliro Godoy dice esto se hizo antes de que se hiciera el presupuesto municipal y era inferior a lo que nosotros habíamos solicitado, ese día lo manifestamos en reunión acá y no había dificultad

Concejal Aviléz dice cuáles son las partidas que se ajustaron para poder llegar a los \$ 442.000.000

Yazna Hernández dice nuestra necesidad para funcionamiento del departamento es de \$ 510.000.000 y ellos disponen de \$ 442.000.000, nosotros no ajustamos el presupuesto y necesitamos \$ 510.000.000 y en eso quedamos en reunión de comisión que ustedes nos ayudaran a mantener el monto de \$ 510.000.000, sería bueno verlo con alguien de finanzas municipal y si nos dicen que son \$ 442.000.000 tendríamos que ajustar

Concejal Aviléz dice ¿se puede aprobar ahora Padem con ese presupuesto ¿o dejarlo pendiente? ya que ustedes no han hecho el ajuste

Yazna Hernández dice tiene que ver con la discusión que se tiene que dar, se puede ajustar y después hasta llegar a un punto de acuerdo

CA dice qué opina don Sergio Díaz, pueden comprometer recursos a inyectar y así poder comprometernos nosotros, pues hay necesidades educativas, nosotros podemos manejar acuerdos, pero no lo otro; la idea es ver si finanzas no pueda dar una explicación para poder llegar a ese monto de 510

Yazna Hernández eso lo tendría que explicar el área municipal, porque es una instancia que no se dio, tendría que verlo la directora doña Polette

Concejal Aviléz dice la idea es poder hacer las gestiones para poder llegar a los recursos que necesita educación

Aliro Godoy dice nosotros no podríamos funcionar bien si no se nos aprueba esa cantidad de \$ 510.000.000 independiente que después se hagan las modificaciones presupuestarias

Concejal González Alarcón dice de dentro de nuestras funciones no podemos arriesgar financieramente dineros que no hay

Yazna Hernández dice si usted rebaja presupuesto de educación menos no deja funcionar y tenemos que tocar inevitablemente remuneraciones

Concejala Hernández dice yo sigo con el tema de don Pablo Larrondo, el Alcalde comprometió que la persona jubilaba y se le creo un cargo en el Padem para que pueda seguir y se está pagando de más y ¿cuánto se gasta ahí?

Yazna Hernández dice son 32 millones anual

Concejal González Rojas dice hay una persona contratada que para mi parecer no ha hecho el trabajo que corresponde una persona que no hace la pega y deben terminarse los pitutos y lo he escuchado de los mismos directores de escuela, yo lo he escuchado de la boca que hace realmente la pega hay que terminar con los favores políticos que le hacen un daño a la educación de la comuna de La Higuera

Concejal Aviléz dice hay un compromiso de todos los concejales con la salud y la educación, pero lo que dice concejal Roquer son medidas administrativas más que nada, yo aprobaría propuesta de ustedes

Concejala Hernández dice vienen funcionarios de área de finanzas para aclararnos esta situación, yo creo que debemos aprobar este Padem con este presupuesto

Concejal González Rojas dice ahí el Alcalde tendría que proponernos modificaciones para llegar a los \$ 510.000.000, en eso el área municipal es más flexible

Yazna Hernández eso es lo que debería ser, cambiar el presupuesto con aportar el municipio \$ 510.000.000 pues para nosotros es mucho más complicado

Concejal Aviléz no quiero que aprobemos algo y digan después que no consultamos, la idea es ver que propone la administración en este caso finanzas para saber que proyección tiene para inyectar recursos en el año

Se presentan Polette Chávez Directora de Administración y Finanzas y Marcelo Araya Jefe de Contabilidad

Presidenta Godoy da a conocer situación y consulta si se va a poder llegar a considerar los \$ 510.000.000 como aporte

Concejala Hernández dice la idea es poder saber antes de aprobar el Padem, si el municipio está en condiciones de poder hacer los aportes en el año que permitan llegar a los \$ 510.000.000

Polette Chávez Directora de Administración y Finanzas dice no habría ningún problema siempre y cuando tengamos los ingresos suficientes

Marcelo Araya dice va a haber una inconsistencia entre lo que está en el Padem y en el presupuesto y es una inconsistencia mayor

Yazna Hernández dice son \$ 68.000.000 Concejal González rojas dice considero que es más flexible que el área municipal modifique su presupuesto a que lo haga el área de educación, porque no puede al estar justo con sus ítems que además son pocos

Marcelo Araya dice pasa más por un tema jurídico que de fondo, tienes un presupuesto x y un Padem por mas

Concejala Hernández dice entonces tendríamos que rechazarlo

Marcelo Araya dice ese es mi parecer, tendría que consultar a jurídica o a la Dirección de Control

Aliro Godoy dice cuando hicimos el presupuesto e hicimos el Padem no teníamos la información, así que si así hubiera sabido antes nos hubiéramos ajustado a ese valor y presupuesto

Yazna Hernández dice ajustado, pero que se llegue al valor de \$ 510.000.000, la inconsistencia está, pero en el fondo la consulta es

educación tiene que ajustar y bajar partidas o el área municipal puede pensar en tener ingresos para llegar a \$ 510.000.000 para educación

Marcelo Araya dice tenemos hasta el 12 de Diciembre para ajustar partidas, es una discusión más presupuestaria que ...

Aliro Godoy dice el acuerdo que se debe tomar es ¿nosotros mantenemos el presupuesto y municipio hace ajuste? porque el acuerdo se debe tomar hoy

Marcelo Araya dice nosotros tenemos un presupuesto con un aporte de \$ 442.000.000 a educación

Yazna Hernández dice pero nosotros primero presentamos este a los concejales

Marcelo Araya dice hay inconsistencia en dos instrumentos de planificación como lo es el Padem y el otro que es el presupuesto

Yazna Hernández dice sí , pero nosotros no podemos cambiar esto, ya está entregado a los concejales no hubo ninguna reunión de coordinación antes, si se hubiera coordinado antes

Concejal González Rojas dice es un tema más administrativo que de nosotros como concejales y de lo que se nos presentó

Concejal Aviléz dice yo creo que no debemos aprobar presupuesto municipal si no hay un compromiso del área para entregar los recursos

Polette Chávez dice nosotros adquirimos el compromiso no habría problema

Concejal Aviléz dice entonces aprobemos el Padem y revisar los ítems del presupuesto municipal en próxima sesión del lunes y que esté en esa sesión gente de educación y de finanzas y modificar la cifra que presentó la municipalidad

Concejal Morales dice el presupuesto que presenta el municipio no es el que educación tiene programado, finanzas ha tenido la voluntad de poder inyectar los recursos y llegar a lo que faltaba

Polette Chávez dice siempre se hace un sacrificio en algunas otras cosas para hacer los aportes a salud y educación, el presupuesto es basado a lo que vamos a recibir el próximo año

Concejal Morales dice lleguemos a un acuerdo entre la jefa de finanzas Polette y el Concejo

Presidenta Godoy pide acuerdo y votación:

Concejala Hernández con toda la fundamentación que se ha dado acá por los funcionarios de finanzas y educación voy a aprobar el Padem 2022 , porque esto tiene que funcionar, educación tiene que funcionar, así que apruebo con el compromiso de que en presupuesto municipal anual ver la manera de que se cumpla con el aporte anual de 510 millones

Concejal González Alarcón dice en lo personal creo que hay una inconsistencia entre presupuesto municipal y el Padem y creo que no está dentro de mis atribuciones comprometer recursos que no están financieramente para poder gastarlos, por lo que me abstengo a esa postura

Concejal González Rojas dice aquí hay un mensaje para nuestro Alcalde de hacer vista gorda a muchas cosas que están sucediendo en este caso en el área de educación, se lo venimos planteando lo de funcionario Larrondo hace bastantes años, tenemos con la concejala Hernández la experiencia vivida en terreno, se gastan 35 millones en este funcionario anualmente, que no es menor de acuerdo a lo que nos dice encargada de finanzas, creo y pienso y con la experiencia que tengo, siempre es más de lo que nos entrega el área municipal anualmente , en este caso creo que van a ser más de 510 millones, siempre educación necesita más, es lo primero que necesitan niños y niñas de la comuna , conocemos el trabajo y confío en la palabra de directora de finanzas y de los que estuvieron aquí presente, que va a ser así y más para sacar la educación adelante, se nos viene un liceo y ojalá Alcalde lea esta acta por que es necesario seguir con el excelente trabajo que se ha hecho en la comuna, apruebo Padem 2022

Concejal Aviléz dice apruebo Padem 2022 con presupuesto indicado en este Padem, con la condición de que municipalidad haga esfuerzo de dejar presupuesto abierto para inyectar recursos y la municipalidad haga los esfuerzos para estos aportes

Concejal Morales dice yo entiendo que todos tenemos la voluntad y el compromiso, pero lo que dice concejal González Alarcón, creo que esto le corresponde a Alcalde comprometer lo que estamos haciendo nosotros ahora, entiendo que Padem solo se presenta y el Concejo solo puede

aprobarlo no sé si puede rechazarlo, pero por toda la nebulosa y conexión mala, me abstengo

Presidenta Godoy dice ¿esa es su justificación?

Concejal Morales dice si

Concejala Godoy dice yo apruebo Padem 2022

Con los votos a favor de concejales Hernández, González Rojas, Aviléz, Godoy, las abstenciones de concejales González Alarcón y Morales, se aprueba Plan Anual de Desarrollo Educativo Municipal, Padem Año 2022

**Acuerdo N° 083.**

Siendo las 11,59 horas y no habiendo más puntos que tocar, se da término a la sesión por Presidenta Godoy

**VARDO FLORES TABILO**  
**SECRETARIO MUNICIPAL (S)**